
No. 項目 質問 回答

51 教育内容
通常の中学校との授業内容や質に関してどの様
に違いを出しますか。

授業においては探究学習を重視していきます。
高校入試がない中高一貫校では、自分の興味・
関心があることをとことん追究できる学校である
こと、また、異年齢集団による活動を通して、社会
性や豊かな人間性の育成が図られやすくなるこ
とも特色の一つです。

52 教育内容

基礎学力と探究型学習の割合について教えてく
ださい。探究型学習を実施しても高校入学時点
で地元の中学出身の受験を勝ち進んで来た子供
と比べて、変わらないかそれ以上の基礎学力定
着は図れるのですか。(探究型学習は高レベルの
基礎学力の上に進められるという理解で良いで
すか。)
大学受験時には、基礎学力が問われる部分も大
きいと思います。大学入試対策については、探究
型学習とどう並行して進めますか。

探究的な学習を進める中で、基礎的な知識や技
能を身に付けていくことが必要となります。探究
的な学習と基礎的な学習を分けて考えず、すべ
ての教科でお互いに補完しながら進めていくも
のと考えています。また、高等学校における学級
編制、学習方法など今後も検討していきます。

53 教育内容
答えのない問題、課題に取り組む中で、評価、成
績はどのような基準でつけられますか。

よりよい教育の在り方を目指し、評価、成績の付
け方に関して、今後準備を進めていきます。

54 教育内容
定期テストはあって、順位は出ますか。また、通知
表の評価は5段階ですか。

よりよい教育の在り方を目指し、評価、成績の付
け方に関して、今後準備を進めていきます。

55 教育内容
英語の授業は、日本語ですか。英語ですすめま
すか。

初めからすべて外国語のみということはなく、段
階的な指導を計画して参ります。

56 教育内容

探究的な学びの他に、通常の公立中学校で学ぶ
基礎的な学習も教えてもらえますか。
授業についていけない、興味が持てない生徒が
いたときの対応策は何かありますか。

探究的に学びを行うには基礎学力が必要になり
ます。教科学習も行います。また、個に応じた対
応もできるよう、これからも検討します。

57 教育内容

授業の科目は、何があるのですか。
また、これからの時代に適応できるよう、外国語
やプログラミング、投資等の授業が充実されてい
きますか。

教科や教育内容については、HPに掲載した資料
にある「教育課程表」を確認してください。教育内
容の充実に向け、今後も準備を進めます。

58 教育内容

説明いただいた「コンピューター室を高等学校と
共用する」とのことですが、各生徒がパソコンを
持ち、授業の中で日常的にパソコンを利用するこ
とは想定されておらず、コンピューターの授業の
みでパソコンを扱う授業形態になりますか。

一人一台タブレット端末の活用を計画しておりま
す。

59 教育内容

多様性の一環として、他国の中学校や留学生と
の交流などの国際交流の予定や、留学制度の整
備予定はありますか。あるとすれば何年生の時に
ありますか。

国際交流活動について、今後も検討します。

60 教育内容
中高一貫教育となりますが、明和高校の学習プ
ログラムはこれまで通り変わらないということで
あっていますか。

高等学校における学級編制や教育内容につい
て、今後も検討します。

61 教育内容
大学や企業との連携について、明和高校の例を
挙げられていましたが、明和高校と同じような内
容、頻度となるのですか。

どのような活動ができるか、今後も検討します。

62 教育内容 企業や大学等との関わりはあるのですか。 どのような活動ができるか、今後も検討します。

明和附属中学校（普通コース）Q&A②
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63 教育内容

一期生という事で、中高一貫校の先輩はいない
ので、漠然とした不安があります。
他県での事例もあるかとは思いますが、一期生
の対応についてどのようにお考えですか。
大学や職場のＯＢ、ＯＧは明和高校の先輩を頼る
ことはできるのですか。

「自主自立」の精神が育まれるよう、中高合同の
活動も計画したいと思います。2025年度は上級
生がいないことから、自分たちがどんな学校へし
ていきたいか考えることなどを通して、自主自立
の精神を育みます。

64 教育内容
名古屋市立中学校が行っている野外学習や修
学旅行の行き先は決定しているのですか。

今後も検討します。

65 教育方針

中高一貫校の導入により、現行制度のどのような
課題を解決したいと考えているのですか。
説明会ではやろうとしていることの説明はわかっ
たのですが、説明内容を全て実現するのは難し
いのではと感じます。現在の課題は何であり、何
に注力して何を達成したいのかということを教え
てください。

愛知県の中高一貫教育導入の経緯、ねらいにつ
いての詳細は、以下の県教育委員会のHPを参
照してください。愛知県　中高一貫教育導入方針
https://www.pref.aichi.jp/uploaded/at
tachment/444502.pdf

66 教育方針
教育においてワクワク感はとても大切だと思いま
す。中高一貫校となることにより先生方がワクワ
クしていることは何ですか。

一例になりますが、教員も6年間生徒とともに学
校生活を送ることにより、ともに学び、ともに成長
する喜びを感じることだと考えています。

67 行事
運動会などの学校行事や部活動などは、最初は
80人＋音楽科だけで行うのですか。高校と合同
になりますか。

学校行事などにおける中高の交流を計画してい
きます。

68 行事
保護者が関わる行事(授業参観、三者面談、
PTA活動など)はどの程度ありますか。

行事等は、今後も検討します。

69 教員配置

探究を重視されるとのことですが、公立教育にお
いて今まで探究という授業はなく、手探りになら
ざるをえないと思うのですが、教員の方への研修
や外部機関の活用など、どのような形で探究の
バックアップ体制を考えていますか。

校内研修や外部講師による研修、好事例校資料
の活用の教員研修などを通して、日々指導力の
向上を目指していくことを考えています。

70 教員配置

教える教員について、どのような選考となります
か。既存の県採用の教員とは異なりますか。また
現在採用されている教員についても貴校へ異動
となる可能性はありますか。

現在小中学校及び高等学校に勤務している教員
のうちの中学免許をもった者が配置されます。

71 登下校
遠方から登下校をすることになりますが、名古屋
駅からなど通学バスの運行はないですか。

ありません。

72 給食
給食について、民間業者からの配送とありました
が、お弁当の持参も可能ですか。

民間業者からの配送を予定しています。特別な
事情のある場合は、個別対応ができるよう、今後
も検討していきます。

73 部活動
部活動、同好会など生徒の自主性を尊重して既
存にないものはつくる事が可能ですか。また、高
校のように文武両道の学校を目指しますか。

部活動の在り方については、現在、検討しており
ます。

74 教材費
教材費や行事積立金は特色ある授業をする分、
割高になりますか。

学校教育に係る経費の見込みについて、明和附
属中学校の入学金、授業料、教科書代は、無償と
なります。制服代、教材費、宿泊行事積立金等、
その他の諸経費は、保護者負担となります。明和
附属中学校では、年間の集金額は、市町村立中
学校より「教材費」や「宿泊行事積立金」の集金
額が高くなる可能性があります。具体的な金額に
ついては、来年度、概算を示していく予定です。
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75 制服

高校のホームページには、「普段の学校生活では
標準服又は学校生活に適する私服を着用す
る。｣とありますが、中学校も私服通学が可能な
のですか。また、中学の制服は高校と同じです
か。（中学の制服をそのまま高校で使うことはで
きますか）

中学生は、高等学校が採用するブレザー・スラッ
クス・スカート等を使用します。中学生の私服着
用は、現在、予定しておりません。

76 学校生活 学校へのスマホの持ち込みは可能ですか。 今後も検討します。

77 PTA PTAの選出はどのようにされますか。 今後も検討します。

78 学校説明会

次回の説明会は、来年7〜8月というお話があり
ました。夏休み期間中の開催となった場合、都合
が合わず説明会に出席できないということもある
かもしれません。説明会に参加できなかった場
合、受験に不利になるということはありますか。
また、今回同様、愛知県のホームページに当日の
説明内容資料が掲載されますか。

説明会の参加・不参加により受験が不利になると
いうことはありません。また、今年度同様、愛知県
HPに説明資料を掲載するかは、検討します。

79 学校説明会
説明会に申込みをする際、学校名・クラスまで記
載したが、その理由は何ですか。

申し込み後の問い合わせにおいて、例えば同姓
同名があった場合の対応のためです。

80 学校説明会

今回新たに設立される中学校がどのような学校
か、日常や行事、部活動など子供に強く関わるこ
とについて、伝えたいのですが説明会の資料は
大人向けのような気がします。
子供が自分で読めて、「ここに行きたい！」と思う
ような子供向け資料(パンフレット)の公開予定は
ありますか。

今後、附属中学校のHPなどを作成する予定で
す。

81 施設

本校舎での授業は３年生からとのことですが、
仮設校舎はどのような状態なのですか。
プレハブのような建物なのか、築年数、エアコン
の有無、耐震強度、劣化具合など教えてくださ
い。

仮設校舎は、鉄骨造２階建てのプレハブとなり、
骨組み・床及び外装、内装は今回、生徒の学習
環境に配慮した新たな建物となります。耐震強度
をはじめ、建物仕様については、関係法令を満た
した仕様としています。
仮設校舎には、職員室、保健室、普通教室、理科
室、技術室、視聴覚室などを用意し、各教室には
エアコンを設置します。

82 施設
仮設校舎の期間中でも、説明のあった英語など
での少人数クラス対応は可能ですか。

仮設校舎には、普通教室のほかにも少人数で展
開できる教室を設置する予定です。

83 施設
中学の校舎は新しいのですか。仮設校舎はバリ
アフリーになってますか。多目的トイレはあります
か。

中学生が学習する新教室棟は、今回、既存建物
を取壊し、新たに４階建て鉄骨造の校舎となりま
す。なお、特別教室などは、高校生が使用してい
る教室と共用で使用します。
仮設校舎の1階は、バリアフリーとし多目的トイレ
の設置を計画しています。エレベーターの設置予
定はありません。
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84 施設

25年入学生は２年間仮校舎とのことですが、イ
メージ図を見るととても簡易的な校舎に見えま
す。学習環境面が心配です。25年からの2年間
も理科学習室や図書館など新校舎と同等の教育
ができる仮設校舎となるのですか。騒音や温度
管理など、勉強に差し支えないような対策はどの
ようにとられる予定ですか。
また近隣の施設を借りる、工期の前倒しなど、仮
校舎期間の短縮などは難しいですか。

仮設校舎には、職員室、保健室のほか、生徒の
学習のための普通教室、理科室、技術室、視聴
覚室を用意します。
仮設校舎は、鉄骨造２階建てのプレハブとなりま
すが、骨組み・床及び外装、内装は今回、生徒の
学習環境に配慮した新たな建物となり、耐震強
度をはじめ、建物仕様については、関係法令を
満たした仕様としています。各教室にはエアコン
を設置します。図書館は仮設校舎にはありません
が、既存の西館には図書室があります。
近隣の施設を借りることについては、考えており
ません。また、工期の前倒しについては、埋蔵文
化財発掘調査を行う必要が生じ、当初計画より
も遅れることとなりましたが、学校運営に最大限
配慮し最短の工程となっておりますので御理解
をお願いします。

85 施設 プールはありますか。
水泳の授業は武道場の屋上にある高校用のプー
ルを共用します。

86 施設
施設に関する情報は口頭だけでしたが、資料とし
て公表されるご予定はありますか。

愛知県教育委員会のホームページに説明会の動
画を掲載していますのでご覧ください。
https://www.pref.aichi.jp/soshiki/aich
i-manabi/chuukouikkan-
jidohogoshasetumeikai.html

87 施設
車椅子の子供の受け入れは可能ですか。
公立中学のようにアシスタント(介助者)の受け入
れも可能ですか。

仮設校舎は、２階建てとなりますが、エレベーター
は設置しません。新教室棟には、車椅子の利用
が可能となるエレベーターを設置しますが、既存
校舎には、エレベーターがありません。現在、県
立高校で車椅子を利用している生徒には、階段
昇降機を配備し、活用しております。また、介助
者の受け入れについては個別にご相談いただく
こととなります。

88 施設
高校との交流は、新校舎がない仮設校舎であっ
ても大丈夫ですか。

中高の交流は、今後も検討して参ります。

89 制度

入学後、在籍中に保護者の海外転勤等が発生
し、数年間子供も帯同する場合、帰国後に通常
の学年のまま戻ることは可能ですか。(中学〜高
校を跨ぐ場合も含む)

休学・復学の取り扱いについては、今後検討し規
定を定めます。

90 制度
在学中に海外転勤等あった際に、一定期間であ
れば休学、復学等の措置がある中高一貫校もあ
りますがそのような措置はありますか。

休学・復学の取り扱いについては、今後検討し規
定を定めます。

91 転学

合格を頂き附属中学に入学後、中学の3年間で
学校に馴染めない、校風が合わないなどの理由
で他の高校を受験するなど進路変更する事は可
能なのですか。その場合、内申に関してはどう取
り扱われますか。

可能ですが、愛知県が導入する中高一貫校は、
中高６年間の継続した学びができることが特徴
です。そのため、中高一貫教育の趣旨を理解し、
原則、６年間の学びを貫く強い意志があることを
求めます。出願時にご家庭でよく話し合いをして
いただいた上で、出願してください。また、評価、
成績の付け方については今後、検討します。

92 転学
入学後、転居などがあった場合は県内の他の一
貫校に転校が可能ですか。

来年度その可否を決定しますが、現時点では認
められないと考えています。



No. 項目 質問 回答

明和附属中学校（普通コース）Q&A②

93 その他

子供が芸能活動をしたいという夢を持っており、
中学、高校から徐々に活動したいと考えているよ
うですが、貴学では芸能活動を認めていますか。
特別な配慮は必要なく、学業に影響がない前提
です。

芸能活動を禁止するということはありません。学
校での活動との両立において、負担がかかりす
ぎないか、ご家庭で十分に検討した上で、入学希
望の有無を判断してください。

94 入学者選抜
帰国子女の場合（令和６年12月頃帰国）、受験す
る資格はありますか。日本人学校の成績（通知
表）を用いて受験ができますか。

入学までに県内の該当学区に居住していれば受
験することができます。日本人学校の通知表の
写しを提出してください。

95 入学者選抜
2次選抜で直近の通知表を参考にするとのこと
ですが、直近とは具体的に6年2学期ということ
ですか。

３学期制であれば６年生の２学期、２学期制であ
れば６年生の前期の通知表を提出してください。

96 入学者選抜

現行の日程だと私立中学校受験組が一定数受
験し、入学辞退者が増える可能性があるのと、明
和附属中単願で頑張っている子の方が不利にな
る可能性が考えられ不安に思います。私立中学
校受験後の日程であればそうした不安は払拭出
来るのではないですか。

受験日程については、関係各所と調整して決定
しました。ご了承願います。

97 入学者選抜

通知表についての質問です。
直近の通知表提出とありますが、前期後期2期
制の学校と、3学期制の学校と2タイプがあると
思います。両者を比較する際、コメント等も2期制
のほうが少ない情報量となり、差が出てしまう可
能性と思いますがその点についてお聞かせくだ
さい。

合否は一次選抜と二次選抜の結果を総合的に
判断し決定します。通知表の写しは参考としま
す。学期の制度によって有利・不利になることは
ありません。

98 入学者選抜

転勤など特別な事情を除き入学手続き後の辞退
は認められない、とありましたが、手続き後に私
立中の繰り上げ合格を貰い私立中に進学したい
場合も明和の入学辞退は不可とのことですか。

入学確約書を提出するまでにご家庭でよく話し
合をしていただき、入学の意思を固めてくださ
い。

99 入学者選抜

一次検査日（1月11日）以降に学校で学習するで
あろう内容は、適性検査には出題されるのです
か。出題されない内容がある場合は、具体的な
単元名の発表はあるのですか。

適性検査は、小学校学習指導要領の範囲内とな
ります。具体的な単元名の発表の予定はありま
せん。

100 入学者選抜
12月にサンプル問題が公表されるとのことです
が、公表されるのは一部なのか全体なのかどちら
ですか。

サンプル問題については2023年12月26日に
公表しました愛知県教育委員会HPを参照してく
ださい。全体ではなく、実際の問題の一例となり
ます。
https://www.pref.aichi.jp/uploaded/at
tachment/488246.pdf

101 入学者選抜
マークシート式かどうかはサンプル問題で分かる
のですか。

マークシート方式となるかの公表時期は現在未
定です。

102 入学者選抜 受かった場合、辞退は可能ですか。
入学確約書の提出後の辞退は、原則、認められ
ません。
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103 入学者選抜

面接ではどのように判断しますか。
出願動機に対する質疑ですか。説明会で説明の
あった例題の様な問いに対する質疑ですか。小
学校生活であった経験に対する質疑ですか。

リフレクション型（振り返り）面接になります。志望
理由書の内容を踏まえて、受験者の体験を基
に、面接官とのやり取りの中で、受験者の資質を
見出していきます。
また、次の点を見ていきます。
① チェンジ・メーカーの育成や探究学習にとって
重要な資質（探究心、共感力、寛容性、粘り強さ
など）
② 導入校の教育方針やカリキュラムへの理解、
中高６年間にわたって探究的な学びを続けようと
する意欲、志望動機

104 入学者選抜

男女の人数を40:40にはしないとのお話でした
が、あまりに偏る場合でも単純に上から順に選抜
されていくのか、1次選抜等の段階で調整が入り
ますか。

合格者に男女の枠は設けません。一次選抜と二
次選抜の内容を総合的に判断して決定します。

105 入学者選抜

椅子に座っておくことはできますが、他の子供と
違って少し落ち着きがない気がします。治まりつ
つありますが、軽いチックもあります。受験して不
利になるような事はありますか。

受験上の配慮申請等については、来年度公表す
る予定の「入学者選抜実施要項」で確認してくだ
さい。

106 入学者選抜
吃音がありますが、面接の際に配慮していただけ
ますか。いつ頃どのような書類を提出すればよい
ですか。

受験上の配慮申請等については、来年度公表す
る予定の「入学者選抜実施要項」で確認してくだ
さい。

107 入学者選抜
試験当日のインフルエンザやコロナ等の体調不
良に関して、何か救済措置はありますか。

今後、検討します。

108 入学者選抜

面接では髪の毛の色は判断基準になりますか。
私の子供は、元々髪の毛が茶色です。小学校の
先生にも染めているか聞かれることがあります。
印象が悪くなるようでしたら、何か証明するもの
を用意したいです。

もともとの髪の毛の色が判断基準となることはあ
りません。とくに証明するものも必要ありません。

109 入学者選抜
普通科とそれ以外で試験内容の異なる項目を教
えて下さい。例えば音楽科で実技等。
また、試験日は同一ですか。

普通コースは、適性検査・面接、音楽コースは、
適性検査・面接・実技検査となります。
普通コースと音楽コースの試験日は同日となりま
す。

110 入学者選抜
確約書の提出日は1/27と1/28の２日間です
か。
それとも合格発表日1/24からの２日間ですか。

合格発表は2025年１月23日または24日です。
入学手続き（確約書の手続き）は、合格発表後、
速やかに行います。土日を除いた2日間程度に
なります。

111 入学者選抜

試験内容について全問選択式とのことですが、
学習指導要領の範囲内から出題し明確な差をつ
けることができるのですか。また、いわゆる私立
中学受験で求められる学力と市町村立小学校で
取得できる学力とに乖離があると考えます。説明
等では後者程度の能力を求められると認識しま
したが、それで良いですか。

適性検査は、小学校学習指導要領の範囲内で出
題され、複数の教科が組み合わされた内容となり
ます。また、知識・技能を活用した思考力・判断
力・表現力等を測ります。
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112 入学者選抜

適性検査で思考力・判断力・表現力を測るとあり
ますが、全問選択式の問題でどのように判断力
や表現力を測るのですか。
選択した結果だけでは、思考の過程や表現力の
有無は見えないのではないですか。記述式等の
方が、より個人のそのような力が分かるのではな
いかと思うのですが、違うのですか。
そのように判断した理由をもう少し具体的に詳し
く説明してほしい。

特に次のような点に留意して作問の工夫をしま
す。
・複数のテキストや資料を提示し、必要な情報を
組み合わせ思考・判断させる
・学んだ内容を日常生活と結びつけて考えさせる
・複数の教科が組み合わされた内容とする
など

113 入学者選抜
面接は個人面接と聞きしましたが面接官は何人
か決まっているのですか。子供は人見知りするの
で初対面の面接官と話が出来るか心配です。

今後も、検討します。

114 入学者選抜

中学入学のタイミングで子供の名字を変更しよう
と思っています。通知書コピー提出時、願書の名
字と通知書の名字が違ってしまいます。どうすれ
ば宜しいですか。

願書の名字は提出当時使用している名字を使用
してください。合格し、入学希望であれば学校に
ご相談ください。

115 入学者選抜
志願理由書は、どのような形式で提出ですか。専
用用紙ですか、それとも原稿用紙ですか。また、
何文字程度ですか。

来年度公表予定の「入学者選抜実施要項」でご
確認ください。

116 入学者選抜 入試費用はかかりますか。

現在の愛知県立高等学校入学選抜の入学検定
料である2,200円程度を想定しています。来年
度公表予定の「入学者選抜実施要項」でご確認
ください。

117 入学者選抜

選抜の日程は、午前中ですか。受験＝午前中が
一般的なので、質問しづらいのですが、冬の寒い
季節なので、午後だと天気に左右されず、時間に
も余裕を持てるので、受験希望者としてはありが
たいです。

午前中の予定です。具体的な日程については、
来年度公表予定の「入学者選抜実施要項」で確
認してください。

118 入学者選抜
全問選択式の問題とのことでしたが、作文は出
題されないということですか。

作文はありません。

119 入学者選抜
合否の連絡や繰り上げ合格の時の連絡方法・内
容など、決まっている範囲で教えてください。

合否結果は、2025年１月23日か24日です。繰
り上げ連絡は２日間を予定しております。その他
については現在、検討中です。来年度公表予定
の「入学者選抜実施要項」で確認してください。

120 入学者選抜
入学願書はどのようにいただけますか。提出は郵
送ですか。

今後も、検討します。

121 入学者選抜 補欠になる場合は教えて頂けるのですか。
入学辞退者があった場合にその人数に応じて不
合格となった方から順番に繰り上げ合格をしま
す。

122 入学者選抜
例えば母子家庭だと入試に不利だとかはありま
すか。

そのようなことはありません。

123 入学者選抜

適性検査についての質問です。適性検査は、今
回の中高一貫第一次導入校普通コース4校＋音
楽コース1校が統一の適正検査内容となります
か。それとも各学校それぞれが適正検査の内容
となりますか。

第一次導入校の4校（明和高校音楽コースを含
む）で共通の問題となります。

124 入学者選抜
読み書き障害があります。時間延長や読み上げ
ペンの使用など、選抜テストでも合理的配慮をし
て頂けるですか。

受験上の配慮申請等については、来年公表予定
の「入学者選抜実施要項」で確認してください。

125 入学者選抜
一次試験について。選択式ということですが、何
択ですか。

サンプル問題を参考にしてください。
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126 入学者選抜

繰り上げ合格について質問です。繰り上げ合格
はどのような手段で連絡されますか。電話での通
知、メールでの通知、お手紙での通知等考えられ
ます。例えば電話での通知の場合、電話がか
かってきて出ることができなかったとき、すぐに次
の方へ回ってしまいますか。

来年度公表予定の「入学者選抜実施要項」で確
認してください。

127 入学者選抜

適性検査の範囲について、試験内容は小学6年
生の課程を全範囲網羅していると考えたほうが
よいですか。音楽、図工、保健などからも出題さ
れますか。塾など通わず挑む場合、家庭学習で
進めていかなければならないため、範囲にこまか
い設定があるようでしたらあらかじめ教えていた
だけると助かります。

適性検査は、複数の教科が組み合わされた内容
となります。小学校学習指導要領の範囲内で出
題します。ただし、英語は出題しません。

128 入学者選抜 適性検査、面接の点数の比重はありますか。
一次選抜、二次選抜の結果を総合的に判断し
て、最終合格者を決定します。


